
６月２０日（月） 社会科ゲストティーチャー（６年） 

 子育て支援について、それぞれの組で社会科の時間に考えた案をプレゼンテーションし

ました。その後、市役所子育て支援課の方からのお話を聞きました。 

 

児童の感想 

・1 組のプレゼンが細かいところまでこだわっていてすごいなと思いました。子育て支援課が

こんなこともしていたんだと思うこともありました。市役所で何を

やっているかは知らなかったし、あわら市の子育て支援がなにをや

っているのかもわかって面白かったです。私たちの生活に関わって

くれていることがわかりました。（６年生女子） 

・３時間目に社会授業の話を聞いてみてあわら市の子育て支援のこ

とが前よりもたくさん知る事が出来た赤ちゃんの事についての事

が沢山あって驚きました。（６年生男子） 

・5 年くらいかけて、施設を創ることをとてもすごいと思います。（６年生男子） 

・あわら市の子育て支援の人は、建物をつくるためにしていることが大変だとわかりました。

（６年生男子） 

・あわら市の子育て支援はとても大変なんだなと思いました。（６年生男子） 

・お母さんたちの要望がいっしょだとわかりました（６年生男子） 



・あわら市の子育て支援課には、多くの仕事があることを初めて知ったし、市の事業と、法律

で定められてらいる事業があることも知りました。（６年生男子） 

・これから計画を立てていく施設があると言っていたので参考にな

るような意見をアンケートで伝られたらいいなと思いました。（６

年生女子） 

・どういう感じで子育て支援などをしているのかがわかったのでよ

かったです。建物を建てるときもどういう風にするのかもわかって

よかったです（６年生女子） 

・ひとつの建物を作るのに３年から５年ぐらいかかることがわかりました。子育て支援の人は

大変だなと思いました。（６年生女子） 

・もし作るとなったら，完成まで 5 年もかかるのがとてもびっくりしました。（６年生男子） 

・意外と市独自の事業が、たくさんあったのですごいと思った。放課後子どもクラブは、法律

で定められている事業ということを知れた。（６年生男子） 

・高校生まで子育て支援があるのがいいなと思いました。５年以内に建物ができるらしいので

要望を言うのはいいけど、お年寄りのこととかも考えるのがいいと言っていたので、ちゃん

とそのこととかも考えて要望を言おうと思いました。（６年生女子） 

・子育て支援センターの人の話を聞いて、どうやって施設が成り立っていたかや、みんなのた

めに色々やっているということが分かりました。（６年生女子） 

・子育て支援についてよくわかりました（６年生男子） 



・子育て支援では、市が独自に行っているものと法律でやる支援があることがわかりました。

支援は、妊娠が分かってから、はじまることが分かりました。案を立てるのに何年もかかる

ので大変だと思ったし、あわら市民の要望を 1 つにまとめるのがすごいと思いました。（６年

生女子） 

・子育て支援についてわかったのでよかったです。（６年生女子） 

・子育て支援について市で決めたことや法律についてより分かったので良かったです♪。（６年

生女子） 

・子育て支援について色々知れました。（６年生男子） 

・子育て支援には、市、県、法律の 3 つの事業があることが分かりました。（６年生女子） 

・子育て支援のことが授業でしたときよりもわかった。（６年生男子） 

・子育て支援のことをいろいろわかったのでよかったです。（６年生男子） 

・子育て支援の事がよくわかりました。（６年生男子） 

・子育て支援の授業よりもわかって良かったです。（６年生男子） 

・子育て支援の人の話を聞いて詳しく知れました。5 年後がとっても楽しみだし、今日いろん

なことを教えてもらったのでいろんなことを知れて良かったです。（６年生女子） 

・子育て支援は、私たちのためでもありあわら市みんなのためであることがわかった。（６年生

女子） 

・子育て支援課の人たちがいろいろ僕たちのためにいろいろしているということがわかりまし

た。（６年生男子） 



・子育て支援科の人の話をじかに聞けて良かった。（６年生男子） 

・子育て支援課の人たちがとても大切な事をしているというのがよく分かりました。（６年生男

子） 

・子育て支援課の人や、市役所の人の仕事の大変さが分かりました。また、子育て支援課の方々、

市役所の方々がいないと放課後の遊び場や、運動場ができない事が分かって、大変だけど大

切だと思いました。（６年生女子） 

・子育て支援課の方に話をお聞きして、どうやって施設を建てているかや、建てる前のことが

授業で習ったときよりも詳しく知れたのでよかったです。（６年生女子） 

・子育て支援課の話を聞いて、たくさん市民の要望をもとに考えてくれていてすごいなと思い

ました。あと、市独自の事業もあって市民のことをたくさん考えているんだなと思いました。

（６年生女子） 

・子育て支援課の話を聞いて、作り始めから終わりまで 3 年かかると言うのを聞いてこの一つ

の計画だけでこんなにも時間がかかるなんて僕はそんなことはできないなと思いました。だ

けどこれを仕事としてずっとやり続けるなんてすごいなとおもいました。（６年生男子） 

・子供の医療費は 0〜18 歳まで無料という事が知らなったので知れて良かったです。（６年生

女子） 

・市役所の仕事は，とても大変だと思いました。何千人といる市民の意見を一つにまとめ上げ，

要望を聞いて，実行に移すのはすごいです。私たちの生活は，市役所に支えられているんだ

と知りました。（６年生女子） 



・市や法で子育てが支援されてい市などの協力があっていいと思いました。将来的に子供を授

かることがあるかもしれないので忘れずにいたいです。（６年生男子） 

・市役所では、市民のために子育て支援を考えてくれているので、すごいと思いました。（６年

生女子） 

・市役所の人は、子育てに関する事業をいろいろ考えていてすごいなと思いました。（６年生男

子） 

・市役所の人はいつもこんなに難しいことをしてるんだということがわかった。（６年生男子） 

・市役所の方たちが忙しいと言うことは知りませんでした。育児のことなどもしているなんて

知らなかったが知れてよかったです。（６年生女子） 

・私が思っていたよりも大変ということを知った。細かいところまで相談できたりサポートし

てくれるので親は安心して子育てをできると思いました。私たちの意見や見取り図を参考に

すると言っていたので楽しみです。（６年生女子） 

・私たちのクラスでまとめるのもすごく大変だったのに、市役所の人は市民全員の要望をまと

めなければならないので市役所の人はすごいなぁと思いました。（６年生女子） 

・私たちは見取り図を作っただけで、あまり時間がかからなかったけど､本当だと３年ほどかけ

て作って大変なんだなと思いました。他にはあわら市では、妊娠期に助成金を出してくれた

り、ママパパ教室をしたり､赤ちゃんが産まれてからも支えてくれていることが､分かりまし

た。（６年生女子） 

・自分達は、市役所の方に支えられている事が分かりました。（６年生女子） 



・資料を作ってから、実行するまでの間が長いことがわかりました。そして、財政課、市長、委

員会の順に説明するということがわかりました。（６年生女子） 

・自分たちが決める時と違って 4 人じゃなく 20 人体制でやっていることがわかった。（６年生

男子） 

・実際に子育て支援課の人に来ていただいて話を詳しく聞けて良かったです。（６年生女子） 

・実際に事業を行おうとするととても長い時間と労力がかかることがわかりました。このこと

を考えると市役所にはたくさん感謝しなければいけないと思いました。（６年生女子） 

・社会授業で、あわら市の子育て支援課はどんな事をやっているのが分かりました。そして、

法律ではなく市でやっている事も初めて知りました。（６年生男子） 

・授業で習ってないことや習っていたことももっと詳しく聞けた。（６年生男子） 

・色々の子育て支援が、あることが、分かった。（６年生男子） 

・設計図は、案を出した人がやって、20 人ぐらいでやっているのが、すごいと思いました。（６

年生女子） 

・お話を、聞いて子育て支援施設の、作る大変さが分かりました。（６年生男子） 

・子育て支援課の方の話を聞いて、支援センターができるまでに 3 年以上かかることがわかり

ました。（６年生女子） 

・子育て支援課の方の話を聞いて、話し合い初めてから完成までは 3 年ぐらいかかる事や、あ

わら市民の要望を全部まとめて計画案を作る事を知って、新しく子育て支援センターを作る

となるととても大変だという事がわかりました。（６年生男子） 



・大変なしごとだなとおもいました。（６年生男子） 

・知らなかったあわら市の子育て支援の名前が沢山分かりました。1 組のプレゼンを見ながら

思いつかなかった案が沢山出て面白かったです。（６年生女子） 

・僕たちが受けているサービスは市の事業によって支援されている物と知りました。（６年生男

子） 

・僕は、話を聞いて凄く大事だと思いました。何人もの、人の要望に応えていてすごいと思い

ました。（６年生男子） 

・僕らが立てた施設の計画案の内部ではアンケートをとって考えたけど、市役所の人もアンケ

ートをとって計画していることが分かった！！（６年生男子） 

・自分たちが決める時と違って 4 人じゃなく 20 体制でやっていることがわかった。（６年生男

子） 

・私たちのクラスでまとめるのもすごく大変だったのに、市役所の人は市民全員の要望をまと

めなければならないので市役所の人はすごいなぁと思いました。（６年生女子） 

 


